

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION. CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

GRAN ACONTECIMIENTO

El Japon, para sufragar los gastos de guerra con la China, ha realizado sus grandes almacenes de abanicos á precios reducidísimos. Los Valencianos, para hacer competencia en su industria abaniquera con los japoneses, han presentado clases y precios extraordinarios. El dueño de la gran abaniquera que todos los años abre al público su establecimiento; aprovechándose de estas ventajas ha comprado 894.641 millones de abanicos japoneses y 748.572 millones de abanicos valencianos que se realizarán en su citado establecimiento.

Calle de la Platería, número 22, frente á la confitería de Don Juan Bautista Alonso BARATO SIN IGUAL

78.640 millones de abanicos grandes, medianos y pequeños en rueda fortuna y otros modelos á 5 céntimos uno.

65.722 millones de abanicos en diferentes clases especiales, á 10 céntimos uno.

44.860 millones de abanicos en 12 pulgadas con telas doradas, plateadas y escarchadas, á 15 céntimos uno.

Infinidad de millones de abanicos á 20, 25, 30 y 40 céntimos uno.

Extraordinario surtido en abanicos japoneses para señora, desde 50 céntimos en adelante.

Gran coleccion de abanicos Japoneses para caballero y niña desde 53 céntimos en adelante.

Asombroso surtido en abanicos de las últimas novedades en madera fina Sándalo, Violeta, Ebano, Hueso, Marfil y Nacar, desde las clases más económicas á las más superiores y ricas.

VARIOS ARTÍCULOS

Magníficos paraguas desde 5 reales en adelante.

Sombrillas para caballero desde 6 reales hasta las más superiores.

Sombrillas para señora y niña á precios escandalosos por su baratura.

Espantosa coleccion de bastones cuyos precios parecen increíbles, ofreciendo un baston de bambú con estoque, por TRES reales.

Pomada francesa superior para la cabeza, á 10 céntimos la onza.

Gran surtido en cinturones de cuero para señora y caballero últimas novedades, á precios asombrosamente baratos.

CALLE DE LA PLATERIA NUM. 22

FRENTE A LA CONFITERIA DE DON JUAN BAUTISTA ALONSO.

LO DEL DIA

DON JUAN LOPEZ SOMALO

Este nuestro distinguido paisano merece, por su talento y por su historia, que se le dediquen frases de conmemoracion y en cierto modo panegíricas, cuando la muerte nos lo ha arrebatado para siempre.

Los periódicos independientes, que no alabamos, cuando alaban los partidos, que no batimos palmas cuando el éxito sonríe á los hombres, y que dedicamos los elogios justos á aquellos, sean quienes fueren, que entre nosotros se distinguen, tenemos el deber de poner sobre el féretro de D. Juan Lopez Somalo una corona que signifique que esta ciudad llora su muerte, como la de un hijo distinguido.

Pocos hombres del partido liberal, antiguo y moderno, han sido tan discutidos como el Sr. Somalo.

Vino á la vida de la política con aquella generacion entusiasta que creía en la virtud de la libertad y que esperaba la solucion de todos los grandes problemas económicos, de las teorías de Bastiat; se presentó batallador y decidido, como todos los que alentaban fé y confiaban en la bondad de sus doctrinas; teniendo que empezar casi enseguida á rectificar principios políticos y económicos.

Treinta y cinco años de vida política pueden computarse al Sr. Somalo en esta ciudad; en ese tiempo ha sido concejal, alcalde, diputado provincial, gobernador civil en varias provincias; y, tal vez, ha podido ser diputado á Cortes con más méritos y condiciones que otros.

Pero en lo que más se ha distinguido el Sr. Somalo, en esta ciudad, ha sido en el ejercicio de la abogacía. Siempre ha sido un letrado respetable; y últimamente su opinion era de las de más peso en este colegio.

Nosotros hemos sido siempre admiradores de este hombre; le hemos combatido á veces, pero, por lo mismo, que valía Nunca hemos encontrado justificada la enemiga que le tenían muchos; porque personalmente

te á nadie creemos que haya hecho daño el Sr. Somalo; por el contrario, cuantos han llegado á él, en sus periodos de influencia, han encontrado un hombre generoso y liberal.

No solo entre los abogados, sino entre los literatos y los hombres de ciencia, el Sr. Somalo ocupaba un sitio distinguido en esta ciudad.

Su buen amigo D. Antonio Hernandez Amores, si viviera, dedicaria hoy un artículo sentido á su buena memoria, lamentándose, seguramente, de que hubiese sido anulado, cuando más condiciones de conocimientos y de méritos le hacían acreedor á llenar los primeros puestos. Es verdad que si el Sr. Hernandez Amores le hubiese sobrevivido, el Sr. Lopez Somalo no hubiese sido anulado por nadie en el partido liberal.

Sus condiciones personales eran las de un niño; era naturalmente bueno, amable, caritativo, generoso, un buen padre, un buen amigo, un buen cristiano...

¡Que Dios le haya dado el eterno descanso!

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

La semana ha resultado partida por gala en dos por la gran solemnidad del día de la Ascension.

Es semana por secciones esta que ayer concluyó y que ha tenido dos partes sin gran significacion.

La primera de tres días y la segunda de dos, y en estos cinco no ha habido nada digno de mencion.

ni ha caído Don Antonio, ni Don Práxedes subió, ni ha triunfado la República, ni la gente se tiró á la calle proclamando á Don Carlos de Borbon.

En el Congreso lo mismo que de costumbre se habló, unos poniéndose siempre del ministerio á favor y otros haciendo constante-

mente ruda oposicion. No ha habido unas elecciones para que el trabajador tenga un día de descanso y recoja un duro ó dos por vender su voto y dar francamente su opinion en las urnas sobre cual candidato es el mejor. No se ha hecho un invento nuevo de esos de gran sensacion, ni el movimiento continuo tampoco se descubrió. Todo sigue como estaba en el número anterior en que escribí de estas notas en esta publicacion. Como hacer frio no ha hecho ni tampoco ha hecho calor: vamos, una media tinta que es mi desesperacion, porque no dá tema fijo para poder llenar hoy, bien con versos ó con prosa como siempre esta seccion

De un domingo á otro domingo nos dimos un atracón de toros, en tres corridas, y con el favor de Dios esta fiesta nacional á nadie se indigestó.

Lo que trae esta abundancia, es aumento de aficion, y hay quien no pierde ningun detalle ni pormenor de la corrida ni de lo que antes la precedió.

Ayer sin irnos más lejos vino «Capita» y oyó música al llegar el tren al anden de la estacion, y el pueblo espontáneamente tras el coche lo siguió dando vivas desgarrados con estrepitosa voz. Lo cual que uno que vió aquello al punto que se enteró de que era «Capa» el llegado dijo: En qué mala ocasion llega «Capa», cuando ya aquí el frio se pasó: ahora lo que puede darnos es una sofocacion.

Y con la falta de asunto y el asonante este en o ha resultado una crónica sin gracia y sin intencion, que me vá á valer la silba más estruendosa que oyó en la vida el novillero de menos arte y valor. Por si acaso hay naranjazos me quitaré de aquí yo y al ver la revista *expósita* ya le tendran compasion.

VALENCIA ASAMBLEA PEDAGÓGICA

Valencia 25 Mayo 1895.

Amigo Tornel: En el paraninfo de la Universidad se inauguraron ayer las conferencias con un público distinguido y tan numeroso, que apretados los asistentes en galerías, escaños y sillas, todavía quedaron sin sitio más de un centenar de personas.

La mesa presidencial la componian el Rector, el Gobernador y los Decanos de las facultades. Habló el Rector con manifestaciones que honran extraordinariamente á los maestros, y le anuncian la proximidad de sus anheladas reformas. Hizo un buen discurso, al que puso término con una carta del mayordomo mayor de Palacio, en que á nombre de la Reina hacia del Magisterio declaraciones que encendieron el entusiasmo de todos.

El Rector esperó algunos momentos. Allí hacia falta alguna manifestacion de los maestros; pero viendo que nadie la hacia, se levantó y cogió la campanilla para dar por terminada la sesion de inauguracion. No pu de sufrir que se cerrará esta sesion con un gran vacío, que podia llenarse con braves palabras, y al fin las

dije con gran contentamiento de todos, como después me expresaron con abrazos é interminables saludos.

De la Universidad pasamos á la Escuela de Bellas Artes á inaugurar la Exposicion. ¡Magníficas, hermosas, interesantes por demás! Ahí están expuestos entre el decorado el fruto del trabajo intelectual de miles de niños y niñas. Todo eso es una gran esperanza, y hé aqui lo que hace tan interesante lo expuesto. Los trabajos de las niñas lucen más, pero en los de los niños, para el buen observador, hay más que admirar.

La mesa definitiva, nombrada por votacion la constituyen el Sr. Rector, D. Prudencio Solis de esta Escuela normal, y D. Lorenzo Páusa, amigo y paisano nuestro. Secretarios D. Miguel Valles, regente de la Escuela normal de Teruel, y D. Santiago Soler maestro público de Castellon.

La primera sesion verificóse ayer tarde. Leyóse el resumen de las memorias de Valencia, hecho por el Inspector de la misma. Fué un trabajo de gran mérito. Lo combatieron en algunos de sus particulares Bellido de Orihuela, La Osa, de la Gineta, Gimenez, de Jumilla; lo defendieron Gonzalvo de Valencia y el que suscribe.

Se hacen grandes preparativos para la clausura. Quiere el Rector que resulte suntuosa esta sesion. Se celebrará en el teatro principal, y en ella se hará la entrega de los premios.

Recuerdos á mis queridos amigos de la reunion, á quienes abrazo, como á V. desde la ciudad del Cid.

P. M. Palao.

PROBLEMA DE LOS VINOS

Para España, es importantísimo: puede calificarse de cuestion vital. Y ahora tiene especial interés de actualidad, por las asambleas que están celebrando en todas las regiones de la Peninsula los desesperados vicultores, y por los informes que ha pedido al ministro de Hacienda.

Según nos dicen de Madrid, hoy se reunirá en la Asociacion general de Agricultores la comision nombrada por el ministro para resolver la crisis vinícola. En dicha reunion se empezará el examen de las tres ponencias designadas, y cuyas conclusiones son las siguientes:

Consumos.—Supresion del impuesto sobre los vinos, que se sustituirá con un recargo proporcional sobre las cédulas personales.

Falsificaciones.—Proyecto de reglamento para plantear la reciente ley.

Alcoholes.—Libertad de fabricacion á los cultivadores de viñas, con la sola condicion de dar parte á la Hacienda de las destilaciones que realicen y su graduacion; abolir los conciertos con los fabricantes de alcoholes industriales, cuyos productos satisfarán cuatro veces mas que lo que se establezca para los vlnicos, y determinar que los fabricantes de alcoholes que no sean cultivadores de viñas, quedarán, respecto al adeudo y aforos, en la misma situacion que los cosecheros fabricantes, si bien abonarán la contribucion industrial correspondiente.

En esas conclusiones coincide la mayor parte de los vinateros; pero hay notas discordantes que importa señalar.

«La Liga Agraria» órgano, como es sabido, de los intereses agrícolas del país, publica un artículo dedicado al problema vitícola, en el cual dice:

«Al ver como ahora se aborda la cuestion vinícola y en todos los «meetings» celebrados se proclama como salvador remedio la supresion del impuesto de consumos, nos sentimos obligados por una fuerza invencible, cual es nuestro firmísimo convencimiento, á declarar, aunque parezca

en estos momentos temeraria la afirmacion, que el impuesto de consumos no afecta *sustancialmente* á la viticultura». ¡Qué ha de afectar!

Por hoy nos limitamos á recoger esa opinion de vicultores importantes y del órgano de la Liga Agraria.

En cuanto á la sustitucion del impuesto de consumos sobre el vino, una poderosa corriente de opinion se inclina á que se grave la renta de los valores públicos. Esto ofrecería dificultades; pero no las ha de ofrecer menores imponer un recargo sobre las cédulas personales, como propone la comision de Madrid.

El suero anti-difitérico

Tres reales órdenes de Gobernacion, concebidas en los mismos términos, publica hoy la «Gaceta» autorizando la elaboracion y expencion del suero anti-difitérico preparado por el procedimiento Behring Roux, en atencion á que del informe emitido en cada caso por el jefe del Laboratorio hiso-químico y bacteriológico de San Juan de Dios, en esta corte, resulta que ese suero es de caballos inmunizados por la toxina difitérica, que su inyeccion no origina en el organismo sano perturbacion apreciable, debiendo por tanto considerarse inocuo, y que tiene una potencia mayor que el suero normal.

Los laboratorios autorizados al efecto son:

El del Instituto microbiológico fundado por los señores D. Vicente Llorente, D. Julio Robert y D. Gonzalo Hernandez, y establecido en la calle de Rosales, núm. 6, de esta corte.

El laboratorio microbiológico municipal de Barcelona.

Y el instalado en la misma ciudad por D. Jaime Ferran, en la calle de Roger de Flor, núm. 274.

Desde Madrid

25 de Mayo de 1895.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA. La subcomision de reforma arancelaria de Cuba se reunirá, probablemente, en la próxima semana, para cuando estarán ultimadas las ponencias sobre asuntos generales y exportacion.

Esta última ha acordado proponer la supresion del derecho al tabaco elaborado, manteniéndolo para el tabaco en rama, puesto que este ha tenido un desarrollo que cubre la cifra de ingresos presupuestada para ambos impuestos. Tambien mantendrá la supresion del impuesto de carga, sosteniendo sólo el de descarga, con un pequeño aumento.

—Se asegura que están ya en poder del ministro de Gracia y Justicia las ternas formadas por los presidentes de las Audiencias para el nombramiento de jueces y fiscales municipales.

—Anoche se reunió la junta directiva del partido centralista, y organizó los trabajos necesarios para la reunion de la Asamblea, que se constituirá en la primera sesion de esta noche, presidida por el Sr. Salmeron.

Parece que solo se celebrarán seis ó siete sesiones.

—Tambien hoy se reunirán en la redaccion de «El País» los progresistas republicanos de la izquierda y los federales orgánicos, para acordar las bases de su unión.

—Se ha dicho que cuando se eleven las Cortes el Gobierno propondrá á la reina la concesion de una señaladísima distincion para el marqués de la Vega de Armijo.

DON ISAAC PERAL

En estos tristes momentos sólo corresponde asociarse al duelo de su familia y hacer resaltar con tristeza la desgracia que ha herido á un español insigne, que si no tuvo de su parte á la fortuna, fué un carácter, luchó denodadamente, y poseído de inquebrantable fe en la ciencia, supo transmitir á los marinos de glorioso recuerdo que fueron sus auxiliares y sus compañeros. La pasion, que

